



CIRCULAR N°001/05/24 - DIRECCIÓN INFORMA: "Plan de Sexualidad y Género"

"Poner a la persona en el centro: contra la cultura del descarte, poner en el centro de todo proceso educativo a la persona, para hacer emerger su especificidad y su capacidad de estar en relación con los demás."

Pacto Educativo Global, Vademécum, 2019 - Papa Francisco

Estimada Comunidad Educativa Claretiana:

Junto con saludarles afectuosamente, y agradeciendo siempre su compromiso con esta institución y el bienestar de nuestros estudiantes, queremos informarles que como establecimiento hemos comenzado con el proceso de actualización del Programa de Educación Sexual de nuestro colegio. Que nace como respuesta a una necesidad de orientar y encauzar esta temática en los niños /as y adolescentes, dando cumplimiento a la normativa vigente que obliga a todos los establecimientos educacionales a formar en sexualidad afectividad y género de las y los estudiantes.

El Proyecto Educativo Institucional - PEI del **Colegio Corazón de María de Antofagasta**, contiene los aspectos fundamentales de su organización, que sirven de referencia e iluminan el quehacer institucional. Es el resultado de la participación profesional, activa y responsable de todos los estamentos que lo conforman y con el que se constituye un diseño pedagógico que acredita y demuestra la razón de ser del establecimiento. En su visión *"siguiendo el modelo de educación de la Virgen María, quien educa con la claridad y ternura de su corazón, desarrolla una formación integral e inclusiva, bajo un fuerte compromiso y participación; propiciando la identidad de la comunidad educativa, basada en los valores espirituales universales del Evangelio. Durante el proceso educativo, el estudiante claretiano, recibirá una formación integral y competente, reconociéndose como líder e insertándose exitosamente en un mundo globalizado, con la capacidad de adaptarse a los cambios y desafíos económicos, sociales y culturales que enfrenta la futura sociedad chilena.*

Su misión es *"Brindar una formación educativa integral e inclusiva, que promueva la excelencia académica y la formación valórica. Educar bajo el paradigma constructivista con método activo-participativo, favoreciendo el desarrollo de personas autónomas, competentes e integrales". Formar en lo cotidiano, cimientos valóricos cristianos generando pertenencia a una comunidad educativa que evangeliza en la acción, a través de todos los medios posibles, estableciendo redes de apoyo internas y externas que la vinculen con el medio social y cultural en donde está inserta.*

Actualizar conocimientos, habilidades y actitudes, conlleva a que todos los colaboradores de la unidad educativa participen en un proceso formativo, que exige el ministerio de educación a través de la ley 20. 418. Instancia que dará paso al diseño e implementación del programa de educación en afectividad y sexualidad integral periodo 2025 a 2029.

Siguiendo tanto las orientaciones ministeriales respecto a la educación integral en afectividad y sexualidad, como institución desarrollaremos un programa que buscará promover espacios de diálogo, análisis y reflexión conjunta de temas relevantes y acotados a la edad y etapa del desarrollo particular de toda la comunidad escolar, considerando los valores propios declarados en nuestro proyecto educativo institucional.

Destacamos que las y los profesionales de nuestro establecimiento darán comienzo a su proceso de capacitación a cargo del Centro de educación sexual integral (CESI) (www.cesichile.com), organización que destaca por llevar más de 15 años trabajando al servicio de la educación sexual en establecimientos educacionales.

Esperamos que la educación sexual sea entendida por toda la comunidad educativa como un proceso pedagógico de acompañamiento constante para nuestros/as estudiantes, enmarcado en la promoción del respeto y la convivencia escolar, entorno a los 4 pilares propuestos por el programa CESI:

- Aprender a conocer (conocernos)
- Aprender a valorarnos
- Aprender a expresarnos y encontrarnos con otros diferentes.
- Aprender a convivir, cultivando el agrado de estar juntos considerando nuestras diferencias como una riqueza.

Finalmente, con el ánimo de fortalecer la alianza familia-escuela, los invitamos a revisar el programa que contará con materiales y actividades para las familias.

Esperamos su participación activamente en la educación sexual integral de las nuevas generaciones.

Sin otro particular, se despide atte.:

¡SALUDOS CORDIALES!
Fraternalmente.


DIRECCIÓN
MELANY OCARANZA VILLALBOS
Antofagasta Directora
Colegio Corazón de María
directora@codemaantofagasta.com